

	PTAS.	CTA
España...	1	25
Estranjero (Unión Postal)...	2	50
Ultramar...	1	50

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 "

Alcalde: Conquistador, 30

Sesión de Congreso

Día 11

En la tarde de hoy se celebró en el salón de sesiones de la Cámara de Comercio una sesión extraordinaria de la Junta de Gobierno, convocada por el señor Bosch.

Se da cuenta de una proposición incidental respecto de la prisión de los comerciantes morosos en Barcelona, y pidiendo que los detenidos sean puestos en libertad.

La apoya el señor Cucurella.

Empieza censurando el bando y los procedimientos seguidos contra los morosos, primero sometidos a consejo de guerra y a confiscación y cierre de establecimientos después.

Afirma que la proposición presentada va encaminada a que se restablezca el imperio de la ley y hace favor al Gobierno, pidiendo que renuncie al procedimiento que está siguiendo, pues esta conducta subleva los ánimos entre los contribuyentes.

En vez de llevar a cabo los embargos, a que nadie se oponía, se acordó el cierre de establecimientos de los morosos, y otros son llevados a la cárcel.

Como diputado catalán reconoce que la disposición de los gremios se ha agriado porque el Gobierno lo ha provocado con los temperamentos de fuerza.

Dice que la situación es grave.

Para volver a la normalidad, no hay más remedio que restablecer el imperio de la ley.

Alude a los señores Romero Robledo y Canalejas diciendo que éstos, así como los catalanes, se han unido en este caso para obtener una fórmula de concordia.

Necesito, dice, que el señor Silvela conteste a un ruego que voy a dirigirle, y es que no ejerza presión sobre la mayoría.

Si la mayoría vota la proposición, votará a favor de la ley.

Si hace lo contrario lo deploraré por las consecuencias que puede tener para lo sucesivo.

El señor Silvela rechaza una proposición que responde a un fin de concordia.

Yo ruego al Presidente del Consejo que declare que no es una cuestión de Gabinete.

Serán los que no voten la proposición los que crean que se dictó el bando sin salirse de la ley: los que la voten serán los que crean lo contrario.

El Presidente del Consejo: contesta que ningún industrial ha sido sometido a las medidas que dice el señor Cucurella de darles de baja en el ejercicio de la contribución.

En cambio, dice, no se ha llevado a la cárcel a aquellos que han cerrado las tiendas.

Dice el señor Silvela que carece de datos para juzgar cada caso en particular.

Añade que aún cuando la proposición es un deseo noble, entiende que la Cámara no debe aceptarla, pues sería invadir atribuciones que no le pertenecen, cuales son las de decretar la libertad de unos detenidos que se se hallan sujetos a un procedimiento.

No entro a discutir el fondo de la proposición, porque el representante del Gobierno en Barcelona conoce el estado y marcha del conflicto, y solo él, el señor Capitán general, tiene facultades para resolver.

El Congreso está facultado para juzgar, después de terminado aquél la gestión del general Despujol, pero de esa gestión responde exclusivamente el Gobierno.

Es esta una cuestión de orden público y de gobierno que no puedo declarar libre en la votación sino todo lo contrario.

Rectifica el señor Cucurella, lamentando que el Gobierno no haya querido aceptar la fórmula de concordia que se le ofrecía.

Niega el orador que se trate de una cuestión de Gabinete.

Si hubiera podido presumir que el Gobierno iba a hacer de esta proposición una cuestión de Gabinete, no la hubiera presentado.

La diferencia de procedimientos a que están sometidos los industriales de Barcelona es completamente absurda.

El objeto de la proposición es hacer constar el deseo de la Cámara de que no se siga más que un procedimiento.

Además en Barcelona se ha dicho a algunos de los detenidos:

«Si mañana paga usted no irá a la cárcel.»

Y esto no se concibe, pues si la resistencia al pago constituye un delito, una vez cometido tiene que ser castigado.

El señor Silvela: no acepta la teoría de las circunstancias en que se dice que se encuentran los detenidos.

No afirma ni niega, añade, que los industriales morosos sean sometidos a dos procedimientos.

Por otra parte, dice, ignora los detalles que pueden concurrir en cada caso.

Respecto al fondo de la proposición, lo que puede hacer el Congreso, es si cree que no es acertada la conducta seguida por el Gobierno, darle un voto de censura.

La proposición actual no es de carácter político, sino que es mucho más grave: es de un carácter constitucional y social.

Si se aprobara en qué situación quedarían las autoridades?

Así no podría haber Tribunales, ni capitanes generales, ni mandos.

Vuelve a repetir el Presidente del Consejo, que lo único que puede hacerse es dar un voto de censura al Gobierno ó dar este carácter a la proposición presentada.

(Muy bien en la mayoría.)

El señor Cucurella: rectifica brevemente, insistiendo en que la proposición no tiene el carácter que le ha atribuido el señor Silvela.

El señor Romero Robledo: Si la proposición tuviese el carácter que le concede el señor Silvela, yo no la hubiera suscrito.

Por creer como los catalanes que la proposición no tiene más carácter que el de un ruego, la he firmado.

Cree, sin embargo, que todo puede arreglarse.

Suprimamos el párrafo relativo a la libertad de los presos y quedará únicamente:

«Las Cortes verían con gusto que se establezca en Barcelona un solo procedimiento.»

El señor Silvela: Siento mucho no poder aceptar la fórmula de concordia que se me ofrece.

Dice que no cree que el Parlamento pueda expresar una opinión sin que deje de ser atendida.

Un ruego del Congreso, dice, tiene la fuerza de una orden.

Además, dicha orden resultaría una censura a la conducta seguida por el general Despujols en los momentos del conflicto.

No se trata de un interés político, sino de una cuestión fundamental de nuestro régimen.

Formulen las minorías una proposición de censura al Gobierno, y si no tenemos mayoría abandonaremos este banco.

El señor Romero Robledo afirma que la proposición no tiene el carácter que le atribuye el señor Silvela.

La forma en que está redactada la proposición, no es más que un ruego para el Gobierno.

(La censura ha cortado nuestra comunicación con Madrid, impidiendo oír a nuestro corresponsal durante buen espacio de tiempo.)

Estoy dispuesto a seguir hasta el último extremo, con tal de encontrar una solución conciliadora.

Yo propondría a los demás firmantes de la proposición que la retirasen, si el señor Silvela prometiera solemnemente que no consentirá en Barcelona tres clases de procedimiento para un solo delito.

Si esto no lo acepta el Presidente del Consejo, yo votaré la proposición calificándola como un voto de censura para el Gobierno.

El señor Silvela: dice que no puede aceptar discusión de ningún género ante la votación que se prepara.

Si esta no me fuera favorable, no saldría de este lugar, sino que tendría que sacarme, pues hubiera quedado muerto como jefe de Gobierno.

Sin embargo, después de haber oído al señor Silvela que hace de ella una cuestión de Gabinete, no la retira.

Respecto a sí... (la censura ha vuelto a interrumpir la comunicación con nuestros corresponsales de Madrid.)

Sin embargo, si la proposición representa como ha dicho el señor Silvela, un voto de censura para el gobierno, nosotros la votaremos como censura a la conducta arbitraria del Gobierno en Barcelona.

(Aplausos en las minorías.)

El señor Sagasta dice refiriéndose al señor Silvela: S. S. ha insistido en tener una votación en la Cámara respecto de lo ocurrido en Barcelona.

Entendiéndolo de este modo, pues votaremos nosotros en pro de la proposición y en contra del Gobierno.

El Gobierno quería que nosotros aprobásemos su conducta en Barcelona, siendo así que la censuramos.

En este sentido nosotros votaremos la proposición. (Aplausos en las minorías.)

El señor Maura dice que cuando ha oído hablar al señor Sagasta, especialmente la tercera vez ha pensado que oía sus palabras mismas, tanto por lo que respecta al carácter de la proposición como por lo que se refiere a explicar el concepto del voto.

Así, el orador votará la proposición como censura al Gobierno por su política en Barcelona. (Aprobación en las minorías.)

El señor Navarro Reverter dice que puesto que se trata de emitir el voto y explicarlo, lo hará claramente.

Tanto yo como mis amigos, dice, no votaremos aquí otra cosa que la proposición, no las palabras del Presidente del Consejo, y así votaremos en este asunto con el Gobierno, sin que se entienda que aprobamos ni desaprobamos su conducta en Barcelona.

Se pide votación nominal. Verificado el escrutinio es desechada la proposición por 118 votos contra 109.

NOTICIAS

De la capital:

Los propietarios de los terrenos conocidos con el nombre de *Prat de San Jordi*, se reunieron el pasado domingo, con objeto de tratar de los medios convenientes para el arreglo de las acequias de desagüe del *Prat*, que como es sabido se hallan en completo abandono, y evitar, con dicho arreglo, los perjuicios que tanto a la salud pública como a los intereses de los propietarios se vienen siguiendo por tal negligencia.

Acordaron los reunidos, nombrar, con carácter de provisional una Junta compuesta de un presidente y cuatro vocales, para que, estudiando el asunto, proponga cuanto crea conveniente para el logro del objeto que persiguen.

En la sociedad la *Asistencia Palmesana*, se celebró anoche la segunda academia de baile de la presente temporada.

La concurrencia no pasó de regular.

Leemos en un periódico de Barcelona que ayer fueron puestos a la venta los nuevos sellos catalanistas: en ellos figura un rombo con el escudo de Cataluña montado por una cinta en la que se lee «Visca Catalunya» y ostentando en los ángulos los escudos de las cuatro provincias catalanas. Decoran los lados interiores del rombo una gavilla de trigo y una hoz entre espigas. El tiraje de dichos sellos es muy limpio y el 10 por 100 de su producto se destina a aliviar la situación de los ladrilleros perjudicados por las inundaciones de septiembre último y que formaban parte de la cooperativa *La bòbila*. Lo demás se destinará a favorecer a varias familias necesitadas.

Nos vemos en el caso de llamar nuevamente la atención de la alcaldía, acerca del estado intransitable en que se halla el piso de la calle del Socorro, lo cual da lugar a que ocurran de tres a cuatro percances diarios.

Si mal no recordamos nuestro Ayuntamiento actual acordó en una

de sus primeras sesiones, adouinar la referida calle, pero según parece dicho acuerdo ha resultado letra muerta, con gran perjuicio del vecindario.

Procedente de Barcelona ha fundeado a las seis de esta mañana en nuestro puerto el vapor *Lulio*, con la correspondencia, 33 pasajeros y variada carga.

El vaporcito *Abreca* ha salido a las ocho de esta mañana de este puerto con rumbo a la isla de su nombre.

Por cuestión de intereses rifieron ayer por la mañana dos mujeres en la calle de Rubí, las cuales se dirigieron toda clase de insultos y palabras mal sonantes teniendo que intervenir varios transeúntes para poner fin a la contienda.

Sumamente concurrido se vió ayer tarde la función gimnástica celebrada en nuestro Circo Taurino.

Los artistas procuraron cumplir lo mejor que supieron su cometido, logrando conquistar algunos aplausos del público.

Algún tanto variable fué el tiempo que reinó ayer en esta ciudad. Por la mañana cerca de las nueve cayeron varios chubascos, que hicieron desistir a muchas familias de ir a pasar el día en sus casitas de recreo.

Por la tarde el tiempo fué más apacible lo cual dió lugar a que nuestros pasos se vieran animados hasta al anochecer.

Por un individuo de la guardia municipal tuvo que ser ayer tarde acompañado al depósito de Capuchinos, un individuo que con la cabeza trastornada por efectos del alcohol estaba promoviendo escándalo en la vía pública.

El programa de las piezas que ejecutará mañana por la noche el sexteto que dirige el señor Puig, en la velada del Circo Mallorquín es el siguiente:

- 1.° *Wals No me olvidéis*, Waldtenfel.
- 2.° Duetto final de *Aida*, Verdi.
- 3.° La danza de *Anitra*, Grieg.
- 4.° Gran terceto de *Roberto*, Ma yer beer.
- 5.° Adagio cantabile de la *Sonata Poética*, Beethoven.
- 6.° Preludio de *L' Africana*, Meyerbeer.
- 7.° Duo de *Agua Azucarillos y Aguardiente*, Chueca.

Mañana a las diez y media de la misma tendrá efecto ante esta audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de Palma contra Miguel Vallespir, acusado del delito de hurto.

Dicho procesado estará defendido por el abogado don Mariano Canals y representado por el procurador don Juan Fiol.

A las once se verá ante dicho tribunal la causa también sobre hurto instruida por el mismo Juzgado contra Ana Liabrés, la cual estará defendida por el abogado don Bartolomé Simonet y representada por el procurador don Sebastián Salas.

Teatro-Circo

Muy animadas se vieron ayer la funciones celebradas tarde y noche en el Teatro-Circo.

La Geraldine escuchó muchos aplausos.

El próximo miércoles volverá a presentar el experimentador científico Mr. Onofroff, destinándose parte de lo que se recauda en esta función, a la suscripción en favor de los naufragos del laúd *San Jaime*.

Cámara de Comercio

Ayer tarde a las cinco y media se reunió previa invitación la Asamblea extraordinaria de la Cámara de Comercio. Presidió la sesión el señor Bosch.

El secretario de la misma señor Schembri, dió lectura al acta de la Junta general anterior y además, a los motivos de la convocataria extraordinaria. Leyó después una memoria de los trabajos realizados por dicha Cámara a partir desde su reconstitución, siendo de ella lo más importante el aumento de los socios inscritos cuyo número pasa hoy de 300

y el dictamen formulado por las tres secciones de aquel cuerpo, sobre el concierto económico, dictamen que se halla en estudio por la Comisión provincial.

Toda vez que esta Memoria reviste un carácter extraordinario a las tareas de aquella Cámara y con objeto de que los socios puedan estudiarla, se acordó que quedara ocho días sobre la mesa.

Suspendióse luego la sesión por cinco minutos a fin de que los asistentes pudieran ponerse de acuerdo sobre el nombramiento de vocal de la Junta del Puerto, cuyo cargo recayó a favor de don Ricardo Roca por una mayoría casi unánime.

El tercer asunto que había motivado la reunión de la Asamblea no era otro que cambiar impresiones sobre los presupuestos presentados en Cortes por el Gobierno.

Después de algunas explicaciones sobre el criterio adoptado por la Junta directiva, que oportunamente explicó el presidente se abrió discusión sobre este asunto.

Usó de la palabra el ex-senador señor Martínez y Rosich quien expuso el fracaso de la obra económica del Gobierno, haciendo ver la necesidad de que las economías se imponían y que si bien el país estaba dispuesto a hacer sacrificios, no lo estaba en cuanto éstos eran inútiles, toda vez que el gobierno aumentaba la deuda como ya hizo en otra ocasión el exministro señor Puigcerver. El orador se mostró del todo conforme con el programa de la asamblea de Zaragoza, y propuso el nombramiento de una comisión (proponiendo para ello a la misma Junta directiva) para que, caso de que el Gobierno ordene la disolución de las Cámaras de Comercio, pueda en comisión continuar sus trabajos. Calificó de buria sangrienta lo que se hacía con el país, lamentándose de que en España no se realizara obra alguna, previa y debidamente estudiada.

Habló después el señor Mulet quien en trase concisa dijo que la oposición del contribuyente no iba guiada por móviles egoístas ni fines políticos, pues lo malo era el sistema caduco contra el cual se dirigían las protestas.

El señor Bosch, hizo un brillante resumen felicitando a los oradores y censurando la apatía de los contribuyentes mallorquines en no haber ingresado como socios de la Cámara. La Junta tiene grandes proyectos, cuya iniciativa es nula si no la apoyan todos. Dirigió un cariñoso saludo a la prensa interesándola en estas cuestiones de tanta importancia, que, no podrán hacerse prácticas sin el trabajo, celo, y estímulo de todos.

La reunión se disolvió a las siete.

FIESTAS Y SARAO

En La Protectora

Amigos siempre de todo lo que significa adelanto ó progreso para la cultura mallorquina, vamos hoy a ocuparnos aún que suscitadamente, de los esfuerzos que desde algún tiempo a esta parte viene verificando la sociedad *La Protectora*.

Los individuos que forman la Junta de dicha Sociedad, comprendiendo sin duda que las llamadas academias de baile, lejos de mejorar la educación de la juventud eran un medio de degeneración, dado el carácter que aquellas habían tomado, estudió los medios de suprimir dichas academias, organizando en cambio otros medios de diversión que resultase al par que agradables para el elemento joven, de provecho para su educación.

Ambos ideales los ve cumplidos hoy la Junta. *La Protectora* cuenta con una masa coral y una banda de bandurrias, guitarras y laudes, más que suficientes para ejecutar *patits concerts*, y recrear con ellos a las familias de los socios, haciéndoles pasar veladas agradables y entretenidas.

Y decimos esto porque la prueba que tenemos de ello por el concierto celebrado anoche en dicha sociedad.

El salón, antes academias de conciertos, se vió anoche concurridísimo de elegantes jóvenes que con sus muestras de agradecimiento y nutridos aplausos, demostró cuan agradable les era la velada.

Tanto la masa coral que dirige el señor Moyá como la banda de bandu-

rias guitarras y laudes, que dirije el señor Calatayut, demostraron con las diferentes piezas del programa sus adelantos y progresos, recibiendo de todos felicitaciones y aplausos.

El vestibulo de entrada y el salón estaban adornados aún que con sencillas, con sumo gusto.

Por todo felicitamos á la Junta y en particular á su digno presidente don Bernardo Amer, esperando nuevas ocasiones para repetir á todos nuestro parabien.

En Mar y Tierra

Anoche se celebró en la sociedad *Mar y Tierra*, establecida en el arrabal de Santa Catalina, la velada musical anunciada á beneficio de los naufragos del laud *San Jaime*.

El salón estaba adornado con gusto esquisito.

La concurrencia fué numerosa, formando un total, lo recaudado en la bandeja, de 142 pesetas.

Se ejecutó el programa siguiente:

—Marcha á cuatro manos por la señorita Verger y señor Pinto.

—La *Gondola Nera*, romanza por el señor Arias.

—Pieza para piano á cuatro manos por las señoritas Mateu.

—Romanza *Io t'ameró*, por la señorita Verger.

—Pieza á cuatro manos por el señor Pol y Pinto.

—*Marinaresca de la Gioconda*, por el señor Piña.

—*Minueto y hondo*, por la señorita Verger.

—*Requerido de España*, por la señorita Mateu.

—Aria de *I Pescatore di Perle*, por el señor Vila.

—*Romanza*, por el señor Valenzuela.

Todos los números fueron muy aplaudidos.

Los intérpretes fueron obsequiados con pastas y licores.

El acto terminó con un animado baile que duró hasta las primeras horas de la madrugada.

PIPP-PAFF.

Meeting republicano

Ayer á las 4 de la tarde en el sitio denominado *Ses Refaltes* se celebró un meeting republicano organizado por el comité del partido establecido en el Terreno, bajo la presidencia de don Antonio Villalonga.

Hablaron los caracterizados republicanos señores Castañer (Bartolomé), Martí y Villalonga (don Francisco).

En sus discursos que pronunciaron en mallorquín, abogaron en favor al concierto económico, censurando al gobierno por la senda suicida que arrastra á España con su torpe política.

Su oratoria tuvo carácter altamente regionalista.

Al finalizar los discursos, el *Orfeón Republicano* cantó *La Marsellesa* y el valiente himno catalán *Los Segadors*, que fueron extraordinariamente aplaudidos.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en San Cayetano, á la Virgen el Amer Hermoso. A las seis se expone el Santísimo, á las diez y media misa cantada. Por la noche á las seis rosario y continuación del triduo con sermón, que será el orador el P. José Videllat y después de un breve ejercicio se hará la reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Remedio en Santa Magdalena.

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

Cierre.-Preparativos

Barcelona 11 á las 11'10 n.

El cierre de esta noche era tan general que la ciudad presentaba el aspecto triste de las noches de los días festivos.

Se prepara para mañana una brillante recepción al señor Sol y Ortega.

Presentimiento.-Sospechas

Barcelona 11 á las 11'50 n.

Confirmo con mayor fundamento mi presunción de que el conflicto ha entrado en una nueva fase, no obstante de tener apariencias de agravarse con motivo del cierre de tiendas.

La mayor parte desean que el

cierre se extienda á otras poblaciones.

Ha cesado el tráfico en el puerto.

Tengo fundadas sospechas de que los gremios depondrán su actitud de resistencia pasiva, pero todas las utilidades económicas entrarán despues en campaña para pedir por las vías más legales, la implantación de los conciertos económicos.

La Cámara de comercio toma parte.

Barcelona 12 á la 1 m.

La Cámara de Comercio que hasta ahora se había mantenido en una actitud expectante se ha reunido acordando gestionar la libertad de los industriales presos, procurar que cese el estado anormal de la provincia de Barcelona y trabajar en pro del concierto económico.

Llegada del señor Sol y Ortega.-Recibimiento entusiasta.

Barcelona 12 á las 11 m.

En el expreso de esta mañana, conforme anuncié, ha llegado el diputado á Cortes señor Sol y Ortega. Se le ha tributado una entusiasta recepción.

En el andén de la estación le esperaban más de mil personas entre ellas los presidentes del Fomento del Trabajo Nacional don Alberto Rusñol, de la Sociedad Económica de Amigos del País Dr. Robert y del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro señor Marqués de Campo, el expresidente de la disuelta Liga de Defensa Industrial y Comercial, industriales, comerciantes, catalanistas, amigos particulares y políticos y representantes de varias sociedades.

En los alrededores de la estación había una apiñada multitud. Calcúlase que no bajarían de quince mil personas las allí reunidas.

Desde que ha bajado del tren, momento en que ha resonado una estruendosa y prolongada salva de aplausos, hasta que ha llegado á su casa, pasando por las calles del Comercio, Princesa, Jaimé I y Fernando y por las Ramblas hasta la de Cataluña, donde tiene su casa, el Sr. Sol y Ortega ha sido objeto de una continuada ovación.

Las gentes corrían por las calles afluentes á las del tránsito para poder ver al diputado catalán y aplaudirle. Detrás del coche seguía un grupo numerosísimo, que no cesaba de aplaudir y gritar levantando un confuso clamoreo. En los balcones se asomaban los vecinos, muchos de los cuales aplaudían también. Algunas señoras agitaban los pañuelos.

Al pasar por la plaza de San Jaime la muchedumbre ha dado una silba frente á las Casas Consistoriales arrojándola al llegar frente á la casa del alcalde señor Milá e Pi que vive en la misma plaza, esquina á la calle de Fernando.

En la Rambla la muchedumbre se ha empeñado en que el coche fuera por el centro del Paseo y así ha seguido hasta la casa del señor Sol y Ortega.

Desde los balcones de la Rambla, la manifestación producía un gran efecto. Detrás del coche seguían seis ú ocho mil personas dando gritos de «¡Viva el señor Sol y Ortega!» «¡Viva el diputado catalán!» «¡Viva el defensor de Cataluña!» «¡Viva Cataluña!» y otros que eran contestados con otros vivas y con aplausos.

Al llegar el señor Sol á su casa la multitud se ha agrupado aplaudiendo y dando grandes voces.

El señor Sol y Ortega se ha asomado al balcón y la muchedumbre ha callado. El señor Sol ha dicho que daba las gracias al pueblo de Barcelona; que si este se mantenía en la actitud de prudencia que había sostenido hasta ahora conseguiría la satisfacción de sus aspiraciones; que rogaba á los allí congregados que se disolvieran tranquilamente, que esperaran nuevos actos para demostrar su entusiasmo y que se creía ya con derecho á descansar, por lo cual se retiraba.

A los pocos minutos frente á la casa del señor Sol y Ortega había solo algunos pequeños grupos que comentaban el acontecimiento.

Frente á la casa del doctor Robert.

Barcelona 12 á las 12'15 t.

Disuelta la multitud frente á la casa del señor Sol y Ortega un numeroso grupo compuesto principalmente de jóvenes catalanistas se ha estacionado frente á la casa del Doctor Robert que sita en la calle de Cortes, junto á la Rambla de Cataluña, cantando el himno catalanista *Los Segadors* y pidiendo que el Doctor Robert se asomara al balcón, á grandes voces y con estruendosos aplausos.

Doncendidos de que el Doctor Robert no estaba en su casa han marchado los manifestantes por la misma calle de Cortes al paseo de Gracia bajando por la plaza de Cataluña á la Puerta del Angel y plaza de Santa Ana.

Alborotos.--Rotura de cristales.-Tiros.

Barcelona 12 á las 12'50 t.

El grupo al pasar por delante de la casa de don Manuel Durán y Bas y del Fomento del Trabajo Nacional ha prorrumpido en grandes aplausos. Despues ha seguido por la calle de Arches y del Obispo hasta la plaza de San Jaime, en donde ha arrojado una lluvia de piedras á los balcones de la Casa Ayuntamiento y á los del piso que habita el señor Milá e Pi rompiendo cristales.

Poco despues han acudido fuerzas de policía y de la guardia civil las cuales han disparado seis ú ocho tiros al aire dispersándose los revoltosos sin más incidentes.

Ahora reina ya en Barcelona la acostumbrada tranquilidad.

Cierre de tiendas.--Arreglo próximo.

Barcelona 12 á las 2 t.

Esta mañana el cierre era todavía más general que ayer, sin duda porque por ser día festivo todos los almacenes suelen estar cerrados.

Insisto en que á pesar de las apariencias en contrario la cuestión concreta de la resistencia pasiva está en vías de arreglo; pero no la general de la descentralización administrativa y el concierto económico, pues la campaña probablemente arreciará en cuanto los gremios hayan depuesto su actitud.

La paralización de los trabajos del muelle era ayer tarde completa. Esta sería una complicación gravísima, porque obligaría á paralizar muchas fábricas, pero es de esperar que pronto se reanudarán dichos trabajos. Si así no sucediera entraríamos en un terreno peligroso.

Amengual

(De nuestro servicio particular)

Combate.-Refuerzos.-Noticia falsa.

Madrid 11 á las 11'10 n.

Los boers se han apoderado de Aliwalnorth, despues de un rudo combate.

En breve saldrán de Londres para el Africa del Sud cuatro regimientos, dos de infantería y dos de caballería.

Ha resultado falsa la noticia de haber naufragado un trasporte de guerra inglés.

Dos noticias

Madrid 11 á las 11'30 n.

Los periódicos yankees publican telegramas de Cuba, dando cuenta de que se hallan los españoles en aquella isla, temiéndose que ocurra alguna colisión si las autoridades yankees no toman cartas en el asunto.

El señor Romero Robledo ha dicho que si el conflicto catalán continúa, es inevitable la caída del señor Silvela y la formación de un gabinete nacional.

Un atacado

Madrid 11 á las 11'50 n.

Nos comunican de Lisboa que ha sido atacado de peste, el director del Instituto bacteriológico de aquella capital señor Pestana, recientemente regresado de Oporto.

El doctor Pestana fué conducido al Hospital y al lazareto todos los vecinos de la casa en que habitaba.

S. M. el Rey visitó al doctor Pestana en el Hospital.

A última hora el doctor Pestana ha experimentado alguna mejoría.

La peste bubónica

Madrid 11 á las 11'55 n.

Telegrafían de Trieste que á bordo del vapor *Berenz* que se dirigía á Europa, procedente del Brasil han ocurrido tres casos de peste bubónica.

En Oporto solamente se han registrado una invasión, y una defunción.

Conferencia

Madrid 12 á las 2 m.

En el Círculo Mercantil ha dado una conferencia el notable hombre público señor Salmerón, abogando para que las llamadas clases neutras intervengan en el gobierno y en el país y se preparen para resolver los conflictos actuales que afectan los intereses del país y del Estado.

Abogó porque la educación de los jóvenes sea utilitaria, prescindiendo de las influencias de la religión y pidió la separación de la iglesia con el estado.

Noticia dudosa

Madrid 12 á las 2'45 m.

Londres.—Un telegrama oficial recibido en el ministerio de la Guerra dice que los boers han levantado el cerco de Ladysmith.

Esta noticia ha sido acogida con desconfianza, pues los telegramas que publica la prensa inglesa hablan de que ha sido copado otro destacamento inglés cerca de Kimberley.

Elección.-Desembarco

Madrid 12 á las 2'15 t.

Nueva York.—En el Congreso celebrado en Santo Domingo fué proclamado presidente de aquella república el señor Jimenez y vicepresidente el señor Vazquez.

Londres.—Los buques de guerra ingleses desembarcaron en Durban la brigada naval y veinte cañones para defender la ciudad, contra los boers.

Una circular

Madrid 12 á las 5 t.

El *Diario Oficial* del Ministerio de la Guerra, publica una circular disponiendo que se licencien el 20 del actual, los soldados pertenecientes al reemplazo de 1896 y también los pertenecientes á reemplazos anteriores que hubie-

sen ingresado en filas con posterioridad á su reemplazo, habiendo cumplido un año en activo servicio.

Encuentro

Madrid 12 á las 6'45 t.

Londres.—Un telegrama oficial recibido de la Colonia del Cabo dice que la columna del coronel Gonck encontró setecientos boers á unas nueve millas de Belmont, entablándose un fuerte combate que duró cerca de tres horas.

Los ingleses regresaron á su campamento sin que les hostilizara nadie.

Puentes destruidos

Madrid 12 á las 8'45 n.

Los boers han inutilizado los puentes de Tukpana Nolala y Orange con objeto de que si los ingleses necesitan pasar el río, tengan que hacer un rodeo de diez y siete kilómetros.

Ingleses y boers

Madrid 12 á las 9'45 n.

El general boer Cronje intimó á la plaza de Kimberley á que se rindiera dentro del plazo de seis horas.

En vista de la negativa de la plaza, empezó inmediatamente el bombardeo.

No hay crisis.-Nombramiento

Madrid 13 á las 2 m.

Los señores Silvela y Dato insisten en negar todo fundamento á la noticia de que en breve se planteará la crisis, publicada por la prensa de anoche.

Ha sido nombrado gobernador de Huelva el señor Cánovas Vallejo.

La combinación de gobernadores tardará aun algunos días á resolverse.

Mencheta

Matadero: Dls 10.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 2.—Vacas, 3.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 3.—Carneros, 20.—Ovejas, 11.—Borregos, 0.—Corderos, 116.—Cabras, 6.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 2.—Cerdos, 27.—Cerdas, 15.—Lechonas, 0.—Total, 203.

TEATRO-CIRCO BALEAR

Funciones para hoy lunes
Primer acto de la zarzuela en dos actos,

La tela de araña

Tiros con rifle por la Geraldine.

Segundo acto,

La tela de araña

Geraldine en la danza Serpentina.

A las ocho y media.

Entrada general, 0'50 pesetas.—Media entrada, 0'30 id.

Un señor extranjero

desea alquilar una casa de recreo amueblada, para pasar el invierno y que esté situada en Porto-Pi ó sus alrededores.

Informarán en el Centro de Anuncios.

J. Tarrafeta Sastre

Se confeccionan toda clase de trajes, capas y abrigos, á precios módicos.

S. Miguel 85, entr.º-Palma

Clases para ingreso al Cuerpo de Patos

—Teneduría de Libros y Caligrafía—

Se participa al público que la Academia de Contabilidad de la calle de San Miguel 78, se ha trasladado á la calle de Brossa, número 50.

Honorarios.—Por una asignatura pesetas 4, por dos asignaturas 7 id.; y por las tres 9 id.

Informes de 7 á 8 de la noche, Brossa 50, entresuelo, Palma.

El Cultivo del Tabaco

La planta, sus medios físicos, y su cultivo y recolección por I. M. Priego, Ingeniero Agrónomo.

Precio 2 pesetas.
De venta en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena 2.

Tipo lit. de Amengual y Muntaner